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ATA DA DUCENTÉSIMA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO 1 

INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos 2 

dezessete dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, no Auditório do 3 

Instituto de Geociências, realizou-se a Ducentésima Décima Oitava Reunião Ordinária da 4 

Congregação sob a Presidência do Professor Doutor Roberto Perez Xavier e com a presença 5 

dos seguintes membros: Professores Doutores Alexandre Campani Vidal, Adriana Maria 6 

Bernardes da Silva, André Tosi Furtado, Archimedes Perez Filho, Flávia Luciane Consoni de 7 

Mello, Frésia Ricardi Branco, Leda Maria Caira Gitahy, Lindon Fonseca Matias, Marcio Antônio 8 

Cataia, Regina Célia de Oliveira, Rosana Icassatti Corazza e Sergio Robles Reis de Queiroz; 9 

os representantes discentes da pós-graduação Altair Aparecido de Oliveira Filho, Liliane Matos 10 

Góes e os representantes dos servidores técnicos administrativos Sonia Maria Tilkian de 11 

Carvalho e Ricardo Campos Passanezi. Não houve justificativas de ausência. Havendo número 12 

legal de representantes o Professor Roberto Perez Xavier declara abertos os trabalhos da 13 

Ducentésima Décima Oitava Reunião Ordinária da Congregação. Inicia colocando em 14 

discussão a Ata da Ducentésima Décima Sétima Reunião Ordinária, realizada em quinze de 15 

junho de dois mil e dezesseis. Não havendo manifestações a Ata é aprovada com três 16 

abstenções. Em seguida o Professor Roberto propõe a inversão dos trabalhos deixando os 17 

Informes para o final da reunião. Havendo a concordância do Plenário passa ao EXPEDIENTE 18 

distribuído: 1. ciência da retirada das candidaturas dos Professores Doutores Márcio Antonio 19 

Cataia e Ruy de Quadros Carvalho ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” 20 

2016. Permanecem concorrendo ao Prêmio os Professores Doutores Luci Hidalgo Nunes, Sueli 21 

Yoshinaga Pereira e Ticiano José Saraiva dos Santos. A seguir, o Professor Roberto passa à 22 

ORDEM DO DIA solicitando aos Membros da Congregação que façam seus pedidos de 23 

destaques. Não havendo destaques, submete à votação, sendo homologados/aprovados, por 24 

unanimidade, em bloco, os assuntos dos seguintes itens: Homologados: 1. Reoferecimento do 25 

curso de especialização GEO-0600 – Gestão Estratégica da Inovação Tecnológica, para o 26 

período de 31/03/2017 a 15/12/2018. “Ad referendum” de 20/06/2016. 2.  Indicação da Profa. 27 

Dra. MARIA BEATRIZ MACHADO BONACELLI para a Coordenação do Programa de Pós-28 

Graduação em PCT, a partir de 25/07/2016, por um período de dois anos. “Ad referendum” de 29 

23/06/2016. 3. Recondução do Prof. Dr. EMILSON PEREIRA LEITE, como Coordenador do 30 

Programa de Pós-Graduação em Geociências, para o período de 25/06/2016 a 24/06/2018. “ad 31 

referendum” de 04/07/2016. 4.  Atualização dos credenciamentos e descredenciamentos dos 32 

programas de pós-graduação do Instituto de Geociências: Programa de PG em Política 33 

Científica e Tecnológica; Programa de PG em Geociências; Programa de PG em Geografia; 34 

Programa de PG em Ensino e História de Ciências da Terra; Curso de Especialização em 35 

Jornalismo Científico, de forma a adequá-los à nova nomenclatura que consta no Regimento 36 

Geral de Pós-Graduação da UNICAMP. “Ad referendum” de 18/07/2016.  5. Alterações para o 37 

catálogo dos cursos de pós-graduação do Instituto de Geociências – UNICAMP, 2017. “ad 38 

referendum” de 21/07/2016. 6. Ata circunstanciada da mesa receptora e apuradora de votos da 39 

eleição complementar para representantes discentes da graduação, sendo dois titulares e dois 40 

suplentes, junto à Congregação do Instituto de Geociências da Unicamp. Aprovados: 1. 41 

Admissão da Profa. Dra. MARIA JOSÉ MALUF MESQUITA como Professor Doutor, nível MS-42 

3.1, na Área de Geologia, disciplinas GE-107 – Petrografia de Minérios e GE – 901 - 43 

Prospecção, do Departamento de Geologia e Recursos Naturais, com extensão do regime para 44 

RDIDP, de acordo com parecer favorável ao Plano de Pesquisa proposto. 2. Indicação de lista 45 

tríplice de docentes do IG para escolha, pelo Conselho Universitário, de representantes 46 

titulares e suplentes para comporem a Comissão Permanente de Dedicação Integral à 47 

Docência e à Pesquisa – CPDI, da Área de Exatas: Profs. Drs. Carlos Roberto de Souza Filho, 48 

Ticiano José Saraiva dos Santos e Marcos César Ferreira. 3. Relatório de Atividades da 49 

Licença Sabática do Prof. Dr. RENATO PEIXOTO DAGNINO, referente ao período de 50 

10/08/2015 a 10/02/2016, para finalizar as atividades indicadas no relatório de licença anterior: 51 

produção de textos científicos e oferta de cursos de extensão na Fundação Perseu Abramo. 4. 52 

Relatório Trienal de Atividades da Profa. Dra. FLÁVIA LUCIANE CONSONI DE MELLO, 53 

referente ao período de abril/2013 a março/2016. 5. Relatório Final de Atividades do Dr. 54 

DANILO PICOLLI NETO, junto ao Programa de Pesquisador Pós-Doutorado (PPPD) – DGEO, 55 

referente ao período de março/2014 a março/2016, sob a supervisão do Prof. Dr. Archimedes 56 

Perez Filho. 6. Relatório Quadrienal de Atividades do Prof. Dr. WANILSON LUIZ SILVA 57 
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referente ao período de junho/2012 a julho/2016. 7. Relatório Final de Atividades do Dr. 58 

DANILO PICOLLI NETO, junto ao Programa de Pesquisador Pós-Doutorado (PPPD) – DGEO, 59 

referente ao período de março/2014 a março/2016, sob a supervisão do Prof. Dr. Archimedes 60 

Perez Filho. 8. Adesão da Dra. ALICE BOSCO SANTOS no Programa de Pesquisador de Pós-61 

Doutorado (PPPD), junto ao Departamento de Geologia e Recursos Naturais, por dois anos, a 62 

partir de 01/07/2016, para desenvolver o projeto “Geoquímica isotópica e biomarcadores em 63 

terrenos Arqueanos e em seus sistemas análogos modernos: restrições ambientais e ecologia 64 

da vida na Terra primitiva”, sob a supervisão do Prof. Dr. Elson Paiva de Oliveira, financiado 65 

pela FAPESP. 9. Adesão da Dra. ANNA HOFFMANN OLIVEIRA no Programa de Pesquisador 66 

de Pós-Doutorado (PPPD), junto ao Departamento de Geologia e Recursos Naturais, por um 67 

ano, a partir de 01/06/2016, para desenvolver o projeto “Avaliação hidropedológica como 68 

suporte às análises de recarga de aquíferos e evolução da planície aluvionar do Rio Mogi 69 

Guaçu - SP”, sob a supervisão da Profa. Dra. Sueli Yoshinaga Pereira, financiado pela 70 

FAPESP. 10. Adesão da Dra. CÁTIA VANESSA MAIO GONÇALVES, como Pesquisadora 71 

Colaboradora junto ao Departamento de Geologia e Recursos Naturais, por dois anos, a partir 72 

de 03/08/2016. Supervisor: Prof. Dr. Bernardino Ribeiro de Figueiredo. 11. Adesão da Dra. 73 

MARIA SHARMILA ALINA DE SOUSA, como Pesquisadora Colaboradora junto ao 74 

Departamento de Política Científica e Tecnológica, por dois anos, a partir de 17/08/2016. 75 

Supervisor: Profa. Dra. Maria Conceição da Costa. 12. Adesão da Dra. SILVIA ANGÉLICA 76 

DOMINGUES DE CARVALHO, como Pesquisadora Colaboradora junto ao Departamento de 77 

Política Científica e Tecnológica, por dois anos, a partir de 17/08/2016. Supervisor: Prof. Dr. 78 

André Tosi Furtado. 13. Adesão do Prof. Dr. MILTON DE CHAGAS FREITAS JUNIOR, como 79 

Professor Colaborador junto ao Departamento de Política Científica e Tecnológica, por um ano, 80 

a partir de 17/08/2016. 14. Adesão do Prof. Dr. NICHOLAS S. VONORTAS, como Professor 81 

Colaborador junto ao Departamento de Política Científica e Tecnológica, por dois anos, a partir 82 

de 17/08/2016. 15. Prorrogação da adesão do Prof. Dr. HILDEBRANDO HERRMANN, como 83 

Professor Colaborador junto ao Departamento de Geologia e Recursos Naturais, por dois anos, 84 

a partir de 30/03/2016, bem como Relatório de Atividades do biênio 2014-2016. 16. Alterações 85 

no regulamento dos programas de pós-graduação stricto sensu e lato sensu do Instituto de 86 

Geociências da Universidade Estadual de Campinas. 17. Alterações no regulamento do 87 

programa de pós-graduação stricto sensu da Geografia do Instituto de Geociências da 88 

Universidade Estadual de Campinas. 18. Parecer da comissão composta pelos Profs. Dr. 89 

André Tosi Furtado, Leda Maria Caira Gitahy e Rosana Icassatti Corazza favorável à 90 

revalidação do diploma de Doctor of Philosophy obtido na Universidade de Cambridge – UK, 91 

pelo Dr. ALEIX ALTAMIRAS MARTIN. 19. Credenciamento da Profa. Dra. PATRÍCIA ELISA DO 92 

COUTO CHIPOLETTI ESTEVES, na categoria de Professora Colaboradora junto ao Programa 93 

de Pós-Graduação em Ensino e História de Ciências da Terra. 20. Credenciamento do Prof. Dr. 94 

CHRISTOPHE RENAC, na categoria de Professor Visitante, para ministrar cursos no período 95 

de 05 a 20 de novembro de 2016, junto ao Programa de Pós-Graduação em Geociências. 21. 96 

Credenciamento da Profa. Dra. ANA PAULA CAMELO, junto ao Departamento de Política 97 

Científica e Tecnológica, para ministrar a disciplina GT001 – Ciência, Tecnologia e Sociedade, 98 

nos cursos de Graduação em Geografia e de Graduação em Geologia, no segundo semestre 99 

de 2016.  22. Relatório Final de Atividades referente ao Convênio celebrado entre 100 

UNICAMP/FUNCAMP/EMBRAPII – “Avaliação de Processos e Resultados dos Projetos Pilotos 101 

referentes aos modelos EMBRAPII”. Executor: Prof. Dr. Sérgio Luiz Monteiro Salles Filho. 102 

(Proc. 22-P-05743/2015). A seguir o Professor Roberto passa aos INFORMES do Expediente 103 

porque a pauta foi invertida. Como não houve inscritos para fazer uso da palavra inicia com os 104 

INFORMES DA DIRETORIA. Diz que no dia oito de agosto passado participou do evento: “A 105 

Exposição Unicamp 50 anos – Uma Longa Jornada”.  Foi uma exposição retratando trinta e 106 

cinco pinturas a óleo dos Institutos, Faculdades e órgãos da Comunidade Unicamp realizadas 107 

pelos funcionários que participam das oficinas de pintura em tela oferecidas pelo GGBS. No 108 

caso do IG a funcionária da DGA, Renata de Abreu pintou o prédio novo. Durante o evento a 109 

artista fez a doação da pintura para que faça parte do acervo do Instituto. Diz que, ao receber a 110 

doação observou que a construção do prédio do Instituto tem o mesmo mote do evento: uma 111 

longa jornada. O segundo informe é sobre o Prêmio aos Profissionais da Carreira PAEPE, 112 

edição dois mil e dezesseis. A servidora Alba com a palavra informa que estão abertas no 113 

período de 18/07 a 22/08/2016 as inscrições para o Prêmio PAEPE – 2016. Trata-se de uma 114 
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iniciativa da Reitoria da Universidade com o objetivo de premiar, anualmente, os servidores 115 

técnicos e administrativos que se destacam por meio de iniciativas e projetos que contribuam 116 

para a melhoria da Universidade. É escolhido e premiado um projeto de cada Unidade. 117 

Posteriormente uma Comissão Geral escolhe os dez melhores projetos que concorrerão ao 118 

final aos três melhores da Universidade. A Comissão Local está composta por ela e pelos 119 

servidores Claudinéia Aparecida de Melo, Paulo Ferreira e Salvador Carpi Júnior e aguarda as 120 

inscrições dos projetos. Continuando, o Professor Roberto diz que o próximo item é sobre a 121 

situação do prédio em conclusão. Informa que se encontra para análise da Procuradoria Geral 122 

o recurso interposto por uma das empresas participantes da licitação da mudança da Biblioteca 123 

bem como a Minuta de Edital de licitação para implementação da rede de lógica. O termino da 124 

energização do bloco central está previsto para o final deste mês de agosto, o que sinaliza uma 125 

luz verde para o início do processo de mudança. A Diretoria há alguns meses criou um Grupo 126 

de Trabalho constituído pelos chefes de departamento, os Coordenadores de Graduação, de 127 

Pós-Graduação e de Extensão, com a coordenação do Professor André Furtado que tem 128 

trabalhado sistematicamente avaliando as possibilidades de alocação da comunidade do IG no 129 

prédio novo. O Grupo de Trabalho encaminhou um Relatório à Diretoria e solicita ao 130 

coordenador do grupo que apresente o resultado para a Congregação. O Professor André 131 

Furtado destaca que foi demandada para o Grupo de Trabalho uma proposta sobre a mudança 132 

na qual se repensaria inclusive sobre o espaço já ocupado do prédio em conclusão. A ideia 133 

inicial era mudaram todos até o final do ano, mas concluíram que uma mudança na qual 134 

fossem todos os docentes juntos implicaria num trauma porque não haveria espaço físico 135 

disponível para todos, ficariam três docentes alocados numa sala e haveria sérios problemas. 136 

Diante disso imaginaram uma mudança em dois turnos. Consultaram a Diretoria sobre a 137 

possibilidade de uma parte da comunidade permanecer aqui e outra se mudar para o prédio 138 

novo. Imaginaram então uma mudança em dois turnos e esta solução foi explorada e 139 

viabilizada. Na verdade permaneceriam ocupados os prédios do DGRN e o dos discentes da 140 

Pós-Graduação, mas para que isso acontecesse seria necessário manter a infraestrutura atual 141 

da rede de informática. Como não havia essa previsão a Diretoria foi consultada e se dispôs a 142 

fazer um investimento para manter a rede de informática desses prédios. A próxima tarefa do 143 

Grupo de Trabalho foi alocar os docentes, o que não foi trivial já que inicialmente se pensou 144 

que os docentes alocados no prédio do DGRN permaneceriam lá e os docentes do prédio 145 

principal se mudariam, mas essa solução não era do agrado de alguns docentes. Foi feito um 146 

trabalho interativo juntamente com o Professor Vidal para identificar quais docentes do DGRN 147 

estariam dispostos a permanecer e quais se mudariam de qualquer forma. Posteriormente 148 

montaram uma segunda lista dos docentes que gostariam de se mudar do prédio principal para 149 

o prédio do DGRN. Montaram esta lista com docentes do DPCT e DGEO que se prontificaram 150 

a permanecer inicialmente neste local. O Grupo de Trabalho achou melhor pensar num plano 151 

completo que previsse essa ocupação num segundo movimento de mudança e que isso já 152 

fosse feito desde logo para que os docentes que permanecessem no prédio do DGRN 153 

tivessem segurança para onde eles iriam depois. As duplas de docentes que irão compartilhar 154 

as salas foram definidas por escolha própria dos docentes. Posteriormente as salas foram 155 

sorteadas tanto para os docentes da mudança do primeiro grupo, como também para os do 156 

segundo grupo. Resolveram também alguns problemas de laboratórios que não tinham espaço 157 

no prédio novo porque, por incrível que pareça nos seus dez mil metros quadrados não cabem 158 

todo o IG. Vão permanecer com um pé aqui no prédio do DGRN para uma futura expansão. 159 

Inclusive duas salas de pós-graduandos também permanecerão nesse prédio. Todo esse 160 

arranjo consta das planilhas montadas pelo Professor Vidal para quem quiser consultar. O 161 

Professor Roberto solicita à Secretaria que projete na tela as planilhas esclarecendo que a 162 

primeira refere-se a alocação das salas resultante do sorteio das duplas de docentes no bloco 163 

central. A segunda imagem refere-se à alocação dos demais docentes e colaboradores nas 164 

salas do bloco oeste do prédio que ainda não está concluído. Agradece o trabalho deste Grupo 165 

que compartilhou com a Diretoria a responsabilidade de distribuir os docentes no prédio em 166 

conclusão. Ainda sobre a mudança destaca que há outro Grupo de Trabalho constituído no 167 

Instituto exclusivamente por servidores administrativos que tem cuidado no dia-a-dia do 168 

cronograma da mudança envolvendo inclusive a geração dos dados para a confecção dos 169 

editais de mudança da Biblioteca e das salas dos docentes. O último informe é sobre um 170 

documento recebido ontem da CGU que trata do contingenciamento dos recursos para a 171 
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carreira do Magistério Superior (MS). Esclarece que pela Resolução GR-10/2016 houve um 172 

contingenciamento de cinquenta por cento dos recursos destinados a progressões e 173 

promoções docentes. A Comissão de Vagas Docentes fez um levantamento dos processos das 174 

Unidades que estão em tramitação e emitiu o Parecer CVD-38/2016 que foi aprovado em 175 

09/03/2016 pela CEPE. A CVD apurou um saldo de recursos da ordem de trezentos e oitenta e 176 

seis mil reais. Neste estudo foi colocado um valor de hum mil e vinte e cinco reais como 177 

referência de promoção de um nível para o imediatamente subsequente. Com base nessas 178 

premissas inseriu-se o conceito de cotas, o IG nesta distribuição de recursos disponíveis para 179 

promoção por mérito e concurso de livre docente para o ano de dois mil e dezesseis tem quatro 180 

cotas.  Uma delas já foi utilizada no primeiro semestre para a promoção por mérito para o nível 181 

MS-5.3 do Professor Marcos César Ferreira, do Departamento de Geografia. Portanto o IG 182 

conta com um saldo de três cotas. Observa que se o docente for Professor Doutor I, nível MS-183 

3.1 e prestar o Concurso de Livre Docente, nível MS-5.1, estará utilizando para isso duas 184 

cotas. Por solicitação da Diretoria a servidora Alba fez um levantamento de potenciais 185 

candidatos. No caso das Aberturas de Concursos de Livre Docente que já foram aprovadas 186 

pela Congregação a demanda é de sete concursos. No caso de promoções por mérito a 187 

demanda levou em conta somente o interstício mínimo de três anos e também são sete 188 

docentes. A partir desse levantamento efetuado será feita uma consulta formal aos 189 

interessados. A Diretoria propõe a seguinte ação: se a demanda real for igual ou abaixo das 190 

cotas estará tudo bem, mas se a demanda ficar acima das cotas critérios terão que ser 191 

estabelecidos para que as promoções ou concursos se realizem. Se o IG não utilizar as cotas 192 

elas certamente serão repassadas para outras Unidades. Informa que o Instituto deverá enviar 193 

para a CGU a informação de como serão utilizadas as três cotas até o dia quatorze de 194 

setembro próximo. A CVD vai ser reunir novamente no final de setembro para uma nova 195 

rodada de avaliação dos recursos quando acontecerá a segunda revisão do orçamento de dois 196 

mil e dezesseis e não se sabe qual será a implicação disto. Nada mais havendo a ser tratado 197 

na reunião, o Senhor Presidente declara encerrados os trabalhos e, para constar, eu Eduardo 198 

Pinho Lopes lavrei a presente Ata e solicitei a Alba Regina Ranzani que a digitasse para ser 199 

submetida à aprovação em próxima Reunião Ordinária. Campinas, 17 de agosto de 2016. 200 


